

Besuch der neunten Jahrgangsstufe im Thüringer Landtag

Am 28. April 2023 besuchten die Schülerinnen und Schüler der neunten Jahrgangsstufe im Rahmen des Sozialkundeunterrichts und unter Begleitung von Herrn Eick und Frau Ilg den Thüringer Landtag. Aufgrund des Schienenersatzverkehrs zwischen Schnepfenthal und Fröttstädt erfolgten Hin- und Rückreise mit dem Reisebus, welcher die Gruppe direkt vor die Eingangstür des Landtags brachte.

Die Schülerinnen und Schüler erhielten zunächst einen Vortrag über die Arbeitsweise des Parlaments, welcher jedoch auch mit einem kleinen Rundgang (etwa in den „Raum der Stille“) verbunden war. Danach konnte eine Plenarsitzung des Landtags besucht werden – in welcher zu unserer Überraschung die ersten 20 Minuten jedoch nichts geschah, da das Anliegen der Opposition (Einrichtung eines Untersuchungsausschusses zur Ämtervergabe der Landesregierung) zunächst noch einmal in den Justizausschuss verwiesen worden war. Bildungsminister Holter nahm sich die Zeit, uns auf der Besuchertribüne aufzusuchen und die Situation zu erklären. In der dann wiederaufgenommenen Plenarsitzung erlebten die Schülerinnen und Schüler durch die Stellungnahmen der Abgeordneten der Parteien eine lebhaftere Debatte, welche stets von den Beifalls- oder Unmutsbekundungen der Parlamentarier begleitet wurde.

Die Hintergründe des Untersuchungsausschusses sowie Rückfragen zur Arbeitsweise des Landtags konnten dann in der Nachbereitung im gemeinsamen Gespräch mit unserer sachkundigen Begleitung vom Besucherdienst erörtert werden. Nach einer Mahlzeit im Parlamentsgebäude konnten die Schülerinnen und Schüler gestärkt noch etwas Freizeit in Erfurt genießen, ehe der Bus die Teilnehmerinnen und Teilnehmer pünktlich zum Ende des vierten Blocks zurück nach Salzmannien brachte.

